風行われたか

当時(%)=と長男佑基さん=同 (じ)、長女里奈さん―同(じ)、 **吹男正悟さん=司(の)=が殺害** され放火された事件(豊明事 件)で、唯一難を逃れたのが、 利代さんの夫であり3人の子の 父親である男性だった。

警察、マスコミ 不信感

男性は事件の翌年、動め先か ら1千万円以上を詐取した詐欺 罪で起訴され、執行猶予付きの 有罪判决を受けた。判失後、記 者会見を開いて警察の「別件速 **挿一を批判したのを最後に、公** の場に出ることはなくなった。

それから約3年がたち、男生 着姿のまま帰宅した男性に声を 掛けると、警戒した様子なが ら、手紙は読んだと言って、い くつか会話に応じてくれた。少 し細身になったように感じた が、当時と雰囲気はあまり変わ っていなかった。

豊明事件が未解決で風化の危 機にあることについて、男性は 「警察とマスコミが風化させた よね」と言った。「思うことは いろいろあるが、マスコミに話 しても切り取られて、印らない うちに載って、の繰り返し。誰が 来ても信じられない」と話した。 当時、詐欺事件の裁判の過程

で、交際していた女性の存在が

-D HE R

加藤 美喜 (循無粉風)



11

の評判が失われてしまった。「警 察とマスコミが風化させた」と は、警察は捜査の方向性を誤っ て事件を迷宮入りにし、そんな 警察にマスコミは加担したとい ら批判なのだろう。

4人の命が奪われた事件につ いて、利代さんの姉や母が献花 式や情報提供を求める活動をし てきたのに対し、男性は一切、 関与してこなかった。男性は、 利代さんの実家に対して「今も 活動をしている姿を見ると申し 訳ないとは思う」と話し、自身 の兄などにも「かなり迷惑をか けてきた」と語った。しかし、 一線を引く理由については「自 分が何をしても結局はそういう 目(容疑者規)で見られる。事 件を解決するのは警察の仕事。

自分は警察には協力したくな 。二度と関わりたくない。そ っとしておいてほしい」と繰り 区したい

警察とマスコミ不信の限解さ は想像以上だった。私は時間を 置いてまた手紙を書き、再び会 3万位した。

2度目に会った男性は「別件 逮捕」の。トラウマ(心的外傷)。 を深つまつと語った。警察署か

殺害された加藤佑基さん。当時は中学3年で、ファン だった上戸彩さんのボスターを手に笑顔を見せていた



殺人蒙知 青季の

拘置所か、勾留先の部屋から「無 理やり引っ張り出されて、狭い 部屋に連れて行かれ、殺人放火 についてしつこく謂かれた「「同 を言われようと、あの歌ろしさ は経験していない人には分から ない」と強調した。

そして、男性は両脚のももの 辺りをさすりながら、「業の脚 は陽だらけだ」と言った。言葉 に一瞬、詰まった私に、「警察 にかられたんじゃない。自分で やった。ペンを何度も突き刺し た。そうしないと頭がおかしく なりそうだったから一と語し た。裁判当時、弁護側から自傷 行為の言及はあったが、具体的 な話を聞くつは切めてだった。 暗がりの中で、男性のほなや唇 が雲えているように見えた。

情報収集活動参加せず

情報提供を求めるビラ配りな どを拒否する理由について「あ あいっ
活動で
警察と
関わること がどうしても嫌だ。人が入れ替 わっても警察という組織は変わ らない」と訴えた。「マスコミ も怖いし、こうしてあなたが来 ることも怖い。どんな正論を振 りかざされても、警察に協力す る気はない」「世間で僕のこと を印うない人にどう思われても

構わない。分かってくれている 人たちに分かってもらえればい い」と私の目を見据えた。

私は、 利比さんとディーとと への思いも聞きたかったが、か なわなかった。男性は3年たっ た今もなお、自身のトラウマと たたかうことで精いっぱいのよ うに感じた。

亡くなった4人と一緒に暮ら して、当時の生活実態や人間関 除を最もよく知るはずの人が、 完全に心を明ざし、警察への協 力を永久に拒否した。 4人や利 代さんの実家の無念を思うと残 念でならない。この事件の捜査 の特殊性や難しさを改めて南蔵 する。事件遺族でありながら、 「容疑者視された人」というの はこういう気味などなるのか。

男性の自傷について私は元捜 査員たちに尋ねたが、皆かぶり を振った。男性の弁護士に改め て取材を申し込んだが、「取材 を受ければ彼の苦しみは増す。 ご容赦ください」と了重に断ら 2,110

男性の言うとおり、その思い は経験した人間でないと分から ないのかもしれない。

の年間 き続けてきた不信感は簡単には 消えないだろう。それでも、男 性にはいつか、事件解決に向け て警察に協力する日が来てほし 。事件の風化とたたかうため に、夫と父として、亡くなった 4人への思いを共有してくれる 時が訪れてほしいと切に顧う

一方で、県警はこれまで、ど こまで捜査を尽くしてきたの か。私はさらに取材を続けた

調整

連載「風化とた たかう一の過去 の記事はころら

今和6年7月14日 中日新聞記事 义派

週のはじめに考える

中国の文豪、魯迅の絶筆は仮名 交じりの日本文でした。

2006年中海中国的大学中国的大学中国的大学中国的大学中国的大学

「十時頃ノ約束ガモウ出来ナイ カラ甚ダ済ミマセン。御頼ミ申シ マス、電話デ須藤先生ニ頼ンデ下 サイー。上海・内山書店の店主、 内山完造に宛てたメモです。

結核を患う魯迅は1936(昭 和川)年1月8日末明、激しい喘 **息に襲われます。日本人記者と午** 前的特に書店で会えないことを完 造にわびた後、須藤五百三医師の

界で暮らす日本人をはじめ、魯迅 のように日本留学帰りの中国人、 朝鮮人らも出入りして大繁盛。魯 迅は汀年、当時の国民党政権に自 われて広州から上海に逃げ、書店 に通うようになりました。

経営が軌道に乗ると、完造は書 店の一角にテーブルと籐椅子を置 き、来客に宇治の玉露を振る舞い

始めます。 この空間は 作家も立ち寄りました。

魯迅は毎日顔を合わせる完造と 親交を探め、サロン仲間に加わり ます。信頼する完造が紹介する日 本人とは必ず会ったそうです。

日中間では3年に満州事変、28 年に上海事変が起き、戦闘状態に ありました。そして
別年には全面 戦争に突入します。

内山書店はむ年の終戦後、国民 党に接収されました。再開を夢見 た完造は美喜とともに、上海の万



松葉が切り盛りしていました。

完造と嘉吉の思いを継ぐ4代目 店主、内山深さん(23)=写真・日 は「日本の人に中国を知ってもら いたい」との一心で、書店を発展 させてきました。

いまでは中国関連の書籍販売に 加えて、アジア各国の本、料理本 も。中国のレイヤノベラ、コミッ クは若者に人気で、深さんは「時 比に合わせて本を置び、棚と述べ ています」と話します。

来店する客の 4%以上は在日の

書店一の宿標権 始。天津に3店、 店を展開している そして今、日本 動きも注目され 中国の作家、

松本様さん(55): 代表になり、東 昨年8月オープ 古」です。

海外初の出店 国、日本、アジロ を置き、2階の 中国緑茶の龍井 毎週末の交流で すでに100回 「近代アジアの

ヤヤー シナベン・ めかけました。よ